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El día jueves 27 de marzo fuimos citados a asistir a un conversatorio con Luciano Erazo en 

el Auditorio de la FACEA a las 5:00 pm.  

                           Fuente propia  

Todo comenzó con la intervención de nuestros compañeros juan y Camilo que presentaron 

de lo que se iba a tratar el conversatorio; además de darle la bienvenida a el señor Luciano 

Erazo. 

Al Inicio del conversatorio se le dio la bienvenida al señor Luciano y nuestro profesor le 

pidió muy respetuosamente conocer su hoja de vida, también le agradeció que haya tomado 

el tiempo y el espacio que invirtió para que nosotros podamos aprender mucho de él.     

Fuente propia 

 



Comenzó contándonos que era liceísta de la universidad de Nariño, que siempre tuvieron el 

orgullo de ser los mejores bachilleres, que en aquel tiempo las facultades no estaban muy 

bien desarrolladas, por ello los bachilleres eran lo más importante de la ciudad y dijo que 

entonces tenían una rivalidad con los estudiantes del Javeriano, con los del Champagnat y 

con los de San Felipe que incluso en los encuentros deportivos llegaba incluso hasta a haber 

peleas que había un estadio detrás del actual Batallón Boyacá el cual era el estadio del 

colegio Javeriano y nos contó que allá iban a pelear y que eso era muy normal de la época 

ya que eran jóvenes y que había una lucha de clases porque por lo general las personas que 

estudiaban el Bachillerato eran de escasos recursos y que muy frecuentemente los padres de 

los que estudiaban en el Javeriano eran los patrones de sus padres pero que de igual forma 

ellos siempre pensaron que eran los mejores y que sus profesores les reafirmaban esa idea 

de que eran los mejores y que no se conformarán con pasar que no fueran mediocres porque 

ellos eran los mejores y por eso el cuando ya terminó su Bachillerato tuvo la suerte de que 

un libro llegara a su mano el cual era publicado por el Icfes y que año con año seguía 

publicando actualizaciones y que sería una buena recomendación para los estudiantes que 

actualmente cursan el grado once. 

                             Fuente propia  

Luego nos contó que él no quería estudiar derecho porque eso era algo que no los satisfacía 

y allí nos dio una cita de Lenin la cual decía que el derecho solamente son los argumentos o 

las razones que tiene la gente dominante para explotar a las otras clases, entonces el señor 

Luciano le daba la razón ya que según la clase que domina la sociedad la ley se acomoda a 

su conveniencia, que él derecho no es una ciencia que son conocimientos que el grupo 

social dominante acomoda a su conveniencia y que eso no quería decir que tengamos en 

una mala percepción a los abogados ya que ellos solo cumplen con su trabajo y que él 

estaba en la toma de decidir que estudiar entonces dijo que eso no era lo suyo. Luego nos 

contó que en ese tiempo aquí no había economía, entonces él tuvo que irse a Bogotá, que 

había sido un enorme riesgo, un gran sacrificio porque él venía de una familia numerosa 



que eran ocho hermanos y que luego 

habían adoptado cinco más entonces eran 

trece, que eran muchos en la familia y que 

en ese entonces eran ocho y que por ello 

sus padres no lo podían sostener en Bogotá 

y que su padre le enviaba una cantidad de 

dinero y que le decía que todo lo que él le 

daba era todo lo que tenía, también que él 

en ese entonces trabajaba dando clases de 

inglés en un colegio y que afortunadamente 

él había aprendido inglés desde muy 

pequeño y que eso le había servido, que 

también se ganaba la buena voluntad de los estudiantes y que sus padres eran muy ricos, 

que tenían mucho dinero que eran fuente propia                                                       

diplomáticos, artistas, pero que da igual por que sus estudiantes eran jóvenes que vivían 

abandonados y por ello muchos ya estaba en el mundo de la droga, que eran terribles, nos 

contó que una vez a una persona se le había dañado el carro frente al colegio que esos 

muchacho habían salido y lo habían desbaratado, le habían sacado las ruedas, que en pocas 

palabras habían desbalijado el carro que eran tan terribles que incluso tenían cerradas las 

puertas de los salones con tablas y que entonces había que entrar por una ventana, además 

eran estudiantes que sus padres les pagaban la pensión de todo el año con un cobro 

anticipada, entonces no podían expulsarlos, aquel colegio era tolerante con jóvenes 

problema pero el nunca había tenido un problema con ellos porque él supo como llegar a 

ellos, incluso los demás profesores le preguntaban como hacía eso, él director también lo 

había felicitado porque estaba extrañado de que los estudiantes de ese curso estuvieran 

interesados y preocupados estudiando en el recreo por la clase que el señor Luciano les 

daba, entonces el director le decía que era muy fuera de lo común que ellos estuvieran 

interesados por una clase cuando a ellos no les importaba nada, él les había enseñado 

inglés, le parecía que enseñar un nuevo idioma a una persona obligándola a aprender 

gramática y reglas es algo absurdo y que como se aprende a hablar pues hablando, que a un 

niño pequeño le enseñaba a haber su mamá a decir mamá, papá, etc. y que así es cómo uno 

entiende un idioma y que el hacia eso con ellos, que, les enseñaba canciones, chistes, 

cuentos y que había sido fantástica la experiencia que había tenido con ellos pero que había 

sido muy duro para el señor Luciano que el colegio fuera tan lejos y que por ello el en el 

bus podía incluso dormir tres veces antes de llegar, que dormía un tramo y se despertaba y 

todavía le faltaba otro y otro hasta que llegaba, que era muy agotador pero que en todo caso 

él había podido estudiar su carrera y terminarla,  

Nos comento que en ese tiempo no habían muchos economistas, y de a poco comenzaron a 

valorar está profesión y que a todos sus compañeros que se graduaron con él los nombraron 

gerentes de banco, gerentes de sucursal de banco recién egresados, a él le ofrecían tres 



puestos pero el entro a trabajar al ministerio de educación y ahí nos dio la recomendación 

de que si nosotros podemos llegar a una entidad grande vayamos donde es planeación ya 

que allí es donde se desarrolla la inteligencia de la entidad, donde se dirige el futuro de la 

entidad y también se evalúa que ha hecho y que con ello se formula un plan y se hacen los 

respectivos correctivos. 

Nos dijo que él había llegado a estudiar a planeación y que en ese tiempo el ministro era 

Luis Carlos Galán y el presidente Misael Pastrana y que ellos y él habían trabajado hasta 

muy tarde porque se estaba haciendo una reforma a la ley de educación en el congreso y el 

tenia que esperar ya que el necesitaba cifras, estadísticas y siempre fue así, que a veces 

incluso trabajaban hasta la madrugada y que como tal él no tenía un horario sino que eran 

tareas que si alguien ya terminó su tarea se podía ir ya que no se pagaba por tiempo sino 

por productividad y que un día Galán llegó y entró a la oficina de el la cual se conectaba 

con la del magisterio privado y con la del ministro, eran las oficinas de planeación a lo que 

se les llama staff y que les dijo el lunes viene la misión del banco mundial para decidir la 

creación del crédito Bancolombia, que entonces necesitaba a alguien de ahí que hablara 

inglés para que trabajarán con él y él creyó que iba a pararse muchas gente y nadie lo hizo y 

entonces una chica que le había ayudado a entrar al señor Luciano, una socióloga le había 

dicho voz hablas inglés, párate Pastuso y ahí nos contó que la palabra Pastuso no era algo 

malo sino más bien algo cordial y que él se había inventado unos chistes donde los Pastusos 

dejaban mal a los bogotanos o a los antioqueños, entonces nos contó que el señor Luciano 

se había parado y el señor galán le había preguntado ¿Hablas inglés?, entonces el señor 

Luciano le respondió sí ministro y entonces le dijo porque no te vas y entonces él nos contó 

que le daba pena porque el apenas llevaba tres meses en cambio sus compañeros ya tenían 

más tiempo y el ministro le respondió que eso no era problema de él y que él debía 

preocuparse por el mismo y que entonces él se había ido a trabajar con él y que a partir de 

allí estaba a su cargo todo el trabajo más delicado y más complejo. 

Luego nos contó que al año siguiente fue coordinador y luego director general y que como 

director general tenía aproximadamente 30 personas a su cargo y que él era muy joven, que 

incluso tenía que pasar por cada departamento porque él dirigía un proyecto llamado 

Concentraciones de desarrollo rural y eso era como un Inem en el campo, ahí siempre 

pensaba en su departamento, Nariño, además peleaba por Nariño porque tenía razones no 

era así porque sí, hacía comparaciones estadísticas, tenía en cuenta la población, el nivel de 

escolarización, el nivel de deserción y que él mostraba lo injusto que era el tratamiento que 

se le daba a Nariño y que Nariño estaba a nivel del Chocó, de la Guajira y en ese entonces 

en ese proyecto se trataba de establecer un estudio de que había mucha población pero le 

faltaban recursos para el desarrollo, faltaban colegios, colegios agropecuarios, faltaban 

centros de salud, vías y facilidades para que la gente pudiera trabajar porque la idea que no 

volviera la violencia puesto que hubo una época entre los años 50 y 60 de mucha violencia 

en el campo entonces como se evito que estallara nuevamente la violencia dando otras 



facilidades de desarrollo a la gente para que no viviera en pobreza, en miseria y que esa era 

la estrategia entonces ese proyecto era transformador  y que el en gran forma lo había 

proyectado porque había leído muy bien el plan nacional de desarrollo eran las cuatro 

estrategias entonces el pudo aceptar en ello, le pregunto al ministro y el le dijo que la cosa 

era así y que tenía la razón entonces se planeo una estrategia que planteaba tres 

integraciones la espacial, la social y la institucional. 

Lo primero, la espacial era buscar la topografía que favoreciera un sitio, donde se ubicaría 

el proyecto, luego la social y era que se tenía que revertir el fenómeno de que la educación 

es un asusto solamente escolarizado ósea excluyente y eso más aún en el campo pues en el 

campo los padres hacían un esfuerzo para educar a los hijos y ellos son analfabetos 

entonces se creaban unas barreras y que para el adulto no habían oportunidades e 

institucional que era que una misma institución duplique sus esfuerzos por ejemplo el Ica, 

la Caja Agraria, la asociación de Cafeteros. 

 

Además plantearon otro enfoque de la 

educación para el desarrollo y otra que 

era aprovechar al máximo el potencial 

educativo de las comunidades entonces 

explicar que el alcalde tiene una función 

educadora, que el párroco tiene una 

función educadora y que todas las 

funciones que se den en el pueblo tienen 

que educar y mejorar entonces en el 

desarrollo de toda esa estrategia logró 

que el proyecto piloto para ensayar la 

metodología se estableciera en 

Berruecos, en Nariño, en la arboleda y 

además habían logrado establecer otra en 

Consacá, otra en la Unión y otro en 

Yacuanquer, que todos esos proyectos  fuente propia                                                           

existen, que todos ellos se desarrollan en todas esas regiones la gente, la vereda y el 

municipio ha cambiado porque la gente se educó, porque la gente sueña, porque la gente es 

ambiciosa. y que el otro día había tenido que hacer una diligencia de un crédito y que la 

directora se Finagro era una niña de la escuela rural de la Unión y que ella había estudiado 

su carrera por la UNAM que se había graduado a distancia pero con tal nivel de ciencia que 

ganó el concurso y que ahora es la coordinadora de Finagro aquí en Nariño y que ella le 

decía a nosotros nos hablaban de usted, que usted iba a venir y era como un personaje 

mitológico que sabían que era mentira y que sabían que les iban a hacer una escuela, un 

bachillerato y que todos creían que eso era falso pero cuando habían visto que si llegaron 



los profesores jóvenes licenciados, que un día el había llegado y que el nunca se olvidó y 

que lo recuerda que es un estímulo entonces que eso era lo que quería, ser personas que 

luchen por superarse y que recordemos que de 400 niños colombianos que entran a primero 

de primaria 1 se gradúa en pregrado, pensemos en la gran responsabilidad social que 

tenemos porque a nosotros nos están sosteniendo toda la sociedad los obreros, los 

campesinos, las personas que nunca llegan a una universidad. comparan productos que 

tienen IVA y pagan impuestos cuando compran café, cuando compran colinos, cuando 

compran cualquier cosa y tiene IVA entonces se pagan impuestos para el fondo de la 

educación Educación que entonces no nos podemos dar el lujo de ir a perder el tiempo si no 

queremos ser excelentes, los mejores estudiantes, no vayamos y que nos dediquemos a otra 

cosa, a algo Algo que nos satisfaga pero si ya estamos aquí seamos los mejores que 

luchemos por ser los mejores Mejores ahora que claro estaba que el conversatorio sobre la 

macroeconomía el departamento Departamento debería de darnos los temas bien en noveno 

semestre cuando ya estemos por salir ya que aún estamos empezando pero nos sirve que es 

decir que lo que busca el señor Señor Luciano es generarnos una gran insatisfacción porque 

en conclusión nosotros somos una región pobre, tristemente pobre y en qué se refleja la 

pobreza en que no hay puestos de trabajo bien remunerados, en que no hay suficientes 

puestos de trabajo para los egresados Egresados, y que cuántas veces cuando nosotros 

tomamos una moto resulta que el señor de la moto es un psicólogo, abogado, incluso 

médico que cuántos hay graduados haciendo Moto taxi que ahora también habrá otros que 

hayan ahorrado y estén trabajando con una Aplicación de Uber o de Indrive para conseguir  

Fuente propia 

lo del día, que cuántas personas graduadas De las diferentes facultades estén vendiendo en 

el éxito porque no hay más por eso, porque Somos una sociedad y una región de una 

economía débil, pobre y la otra conclusión de esto Es la universidad donde se debe cambiar 

el destino de una región porque la universidad es La que tiene el oficio de pensar, la 

universidad es la que hace una cosa mágica que se llama Investigar, que investigar es hacer 



crecer el conocimiento y que su había alguna cosa que Quería que nos quede a nosotros es 

eso que la investigación es hacer crecer el Conocimiento, es decir algo que no se sabía 

antes que eso es, aportar al nuevo Conocimiento, conseguir algo nuevo en el conocimiento 

que eso era investigar que lo demás es copiar, repetir no es tan malo pero lo que deberíamos 

hacer es dedicarse a eso a Investigar, estudiar, leer, discutir, reflexionar y aportar para que 

la región sea mejor cada día. 

Don Luciano Hablo sobre las distintas ideas que se han atravesado de cómo mejorar la 

situación económica y social del país, algunas como la idea de la capa caída y que la 

revolución podría triunfar; dicho esto introdujo el de tema de el sargento Florencio Bautista 

quien dominaba cuba, los ciudadanos hicieron una revolución comandada por Fidel Castro  

junto con el Che Guevara quienes establecieron una forma de pelear contra el ejército 

usando el entorno a su favor  siendo esta la montaña para realizar golpes y después huir con 

esto debilitaron tanto al ejército que el 1 de enero de 1957 el sargento Bautista se vio 

obligado a huir. Está acción hizo pensar a otras naciones; entre estás Colombia lo que causó 

que grupos como las FARC y el ELN creyeran que era posible cambiar las cosas, pero no se 

tomó en cuenta el materialismo dialéctico el cual es el análisis concreto de condiciones 

concretas, esto define si una cosa es o no verdad, en Colombia esas ideas revolucionarias 

chocaron con una de las burguesías más hábiles de América. la burguesía de nuestro país es 

una muy inteligente y preparada la cual supo conducir las cosas y llevarlas a cabo, aunque 

estos choques revolucionarios no fueron en vano ya que sirvieron para que la distancia 

entre la pobres y los ricos no sea tan exagerada y que todo se distribuya un poco mejor. 

Por esto nosotros debemos seguir este camino ya que en unos años ocuparemos cargos 

públicos, no es con el fin de robar si no para ayudar a los demás haciendo las cosas de 

forma honesta. El dinero no es todo en la vida, nosotros podremos cambiar el futuro de 

nuestras comunidades empezando por nuestra familia. 

Después de esta historia y consejo por parte del Doctor Luciano prosiguió con el siguiente 

punto del conversatorio. Nos aconsejo sobre el dominio que debemos tener sobre el PIB, 

algunas fuentes que podemos leer como el periódico de la república y portafolio esto para 

informarnos más y ser buenos profesionales;  continuo por el como se dividen los sectores 

de la economía que son: 

• Sector primario: El cual está integrado por la agricultura, ganadería, y la pesca. 

• Sector secundario: Es la parte, la cual transforma la materia prima.  

• Sector terciario: Es el que da los servicios y los distribuye. 

En nuestro departamento contamos con el sector primario pero carecemos de la industria 

para poder transformar la materia prima debido a esto la mayor parte de nuestros ingresos 

proviene del comercio, esto es algo negativo por el poco valor agregado a la región. lo 

único que hacemos aquí es recibir mercancía de distintas empresas, venderlas y enviar las 

ganancias a un jefe, esto hace que no produzcamos empleo por eso cuando terminamos una 



carrera debemos ir a buscar trabajo a otra región por que aquí no hay oportunidades para 

conseguirlo lo que ocasiona una deformación en el desarrollo económico; luego nos dio el 

dato de la composición del PIB de Nariño en el año 2021. 

 

• Sector primario: Valor 3227750000 de pesos, que representa el 18.67% 

• Sector secundario: Valor 1610900000 de pesos, que representa el 9.32%. 

• Sector terciario: Valor 12442100000 de pesos, que representa el 71.99%. 

Aquí se evidencia la deformación de nuestra economía, dependemos demasiado de las 

ventas que se hacen en el carnaval, y no tenemos industrias que produzcan un valor 

agregado a los productos debido a esto somos un departamento pobre.  

El Cambio a mejorar de nuestro departamento es el comercio ilegal ya que no esta 

formalizado. 

Se le pregunto sobre el la importancia del desarrollo a una región en el sector secundario, 

en la cual transforme los recursos.  

cómo se podría desarrollar nuestra industria además de orientar nuestra economía para 

superar la pobreza.  

Lo principal de lo que nos habló es que en nuestra economía se encuentra en 72 % de 

servicios, eso es malo porque debería de ser el 40 % del sector secundario. 

Fuente propia 

Nos informo sobre la industria que se desarrolla en Cali la cual se basa en caña de azúcar.  

lo que mueve la caña de azúcar en Cali, miles de hectáreas sembradas de caña y no están 

sembradas con mano de obra humana sino que con grandes maquinarias, con agrónomos y 



mucha tecnología. son gente rica, gente rica por que está en una actividad rica eso es lo que 

sucede con nuestros vecinos. Nuestra económica esta mal, ahí está la prueba de que esta 

está mal distribuida nuestra producción. Necesitamos hacer un estudio para nuestro 

departamento y así solucionar nuestros problemas.  

 

 

Esta información es PIB de cada departamento 

1. Bogotá 261654000000 

2. Antioquia 146798000000 

3. Valle del cauca 97380000000 

4. Santander 61358000000 

5. Cundinamarca 51702000000 

6. Atlántico 44713000000 

7. Bolívar 35725000000 

8. Meta 31306000000 

9. Boyacá 24815000000 

10. Tolima 19622000000 

11. Cauca 16898000000 

12. Córdoba 16475000000 

13. Risaralda 16075000000 

14. César 15795000000 

15. Caldas 15362000000.                                         Fuente propia  

16. Norte de Santander 15302000000 

17. Huila 14803000000 

18. Nariño 14315000000 

19. Casanare 12990000000 

20. Magdalena 12857000000 

21. La guajira 8560000000 

22. Sucre 8029000000 

23. Quindío 7789000000 

24. Arauca 4761000000 

25. Chaqueta 3805000000 

26. Choco 3699000000 

27. El Putumayo 3420000000.                           Fuente propia  

28. San Andrés y providencia 1502000000 

29. Guaviare 780000000 

30. Amazonas 712000000 

31. Vichada 621000000 



32. Guainía 337000000 

33. Vaupés 273000000 

 

El profesor nos cuenta que participa y va a los foros de carnavales, no entiende porque solo 

esforzarse e impulsar el turismo solo en los días de carnaval contando además con el día de 

la trucha, nos preguntamos y los demás meses ¿Qué se hace? Solo vemos cómo ensayan los 

colectivos todo el año.  

En términos laborales solo se contrata a personal solo en meses que se considere que 

realmente necesiten ayuda en diferentes empresas o negocios pequeños, al acabarse esos 

días o meses pierden el trabajo quedan desempleados y acaban ocasionando pobreza. 

Observa que desaprovechamos 9 meses en los que se puede hacer grandes cosas en temas 

de turismo; nos pone como ejemplo el carnaval de Barranquilla que tiene pre-carnavales, 

estos inicia en noviembre generando ingresos el año que viene.  

El empresario Luciano  nos deja en claro que nos respondamos a nosotros mismo ¿cuál es 

nuestro proyecto de vida?, además de que no somos de primer semestre, debemos tener 

buenos valores morales y ante todo la humildad. A continuación el señor Luciano nos 

comenta sobre la estrategia en la economía para salir de la pobreza: La industrialización, 

(nunca saldremos de la pobreza si no es por el camino de la industria). 

¿Qué podemos industrializar? Ahí está la estrategia de mercado: 

1- Pensar en la materia prima ya que no podemos fabricar algo que no tenga materia 

prima en la región que vayamos a crear la empresa  

2- En el mercado preguntarnos quién nos va a comprar nuestros productos  

Estás son preguntas que se requiere resolver para un negocio que son ver las variables 

físicas, además un análisis que no se puede modificar como la topografía, tomando por 

ejemplo en el valle del Cauca se puede tener cultivos con la caña de azúcar y a la vez tienen 

empresas que con esa materia prima pueden hacer azúcar, nosotros no podríamos crear una 

empresa de azúcar porque no tenemos la materia prima en la región, lo que sí tenemos y 

podríamos industrializar es la papa. El empresario Luciano tuvo la oportunidad de trabajar 

con el embajador de la república Checa y nos comenta dispuestos a transferir sus 

conocimientos e investigaciones de la papa a nosotros. 

¿Qué podemos hacer con la papa? 

• Alcohol, como el vodka, lo cual podríamos exportarlo a los rusos pues dicen que “el 

alcohol es el licor de los inteligentes” 

• Farmacéutica, industria del perfume a partir del almidón y de este producir colada 

compota, sopas o helados. 

• Industria del pegante, con la papa el pegante no sería tóxico  



¿Qué generaría esto?  

Miles de empleos, además él comenta que ya tenía pensado en todo incluso el problema de 

que los productores de papá elevarían el precio ¿Cómo se soluciona? Formando 

cooperativas y no con sociedades simplificadas, sino que los mismos dueños sean los 

productores de papas. 

                                Fuente propia  

Después se habla sobre como Petro tiene ideas mesiánicas y equivocadas sobre la economía 

poniendo al medio ambiente como primordial. las industrias no cometen afectaciones al 

ambiente sino que es lo mínimo, solo Estados Unidos, China, Alemania, las grandes 

potencias afectan mayormente al medio ambiente. Nos habla sobre uno de los hijos del 

señor Luciano que es administrador de empresas estuvo 6 años en una empresa canadiense 

explotando plata en un municipio, en este llevaban 15 años de explotación, ahí comenta que 

no había contaminación en ningún sitio ya que eran cuidadosos con el manejo de la 

explotación, pero al final el presidente Petro a la hora de renovar la licencia no fue 

aceptada, esto ocasionó que la empresa quebrara y al municipio sin trabajo. 

Pasto debería tener una exposición de eventos y central mayorista de abastos, la falta de 

estos nos tienen atrasados en nuestro desarrollo puesto que las ferias se hacen debajo de 

carpas, en cambio  comparación con Popayán, Ibagué que tienen su propio centro de ferias 

y no solo eso sino también para eventos, conversatorios. Estás ferias las hacen para 

promocionar y ayudar en las ventas de las pequeñas empresas, 

Otro tema a tratar es que a pesar de tener ideas la gente no se atreve, no se arriesga. Con la  

intervención un compañero nos da el ejemplo que el dueño de la papelería escobar ha 

tomado el riesgo de contratar marcas y expandir su mercado, además de qué solo tiene un 

local donde tiene toda su mercancía en comparación de otras empresas no abren sucursales 

por el miedo, miedo en la logística. 

Al final el señor Luciano nos da sugerencias a todos los presentes. 



• Nosotros como jóvenes tenemos que ayudar a que el mercado sea más eficiente y 

efectivo además de qué seamos generadores de empleo.  

• Estar bien informados, leer el plan de desarrollo de Pasto y Nariño. Además de 

diferentes plataformas que nos ayuden a ampliar nuestro conocimiento como por 

ejemplo ir a foros, eventos y conversatorios. 

• No casarse cuando somos jóvenes porque debemos seguir nuestros sueños y metas, 

una de ellas graduarse como profesional, luego hacer postgrados o hasta viajar o 

tener becas y de igual manera nos recomienda evitar la mediocridad.  

Conclusión 

Lo más importante que nos quedó a nosotros; es en un futuro nuestro camino a seguir es 

desarrollar nuestra industria para generar riqueza, desarrollo y empleo. nuestro 

departamento nosotros; nuestro esfuerzo, determinación, trabajo y ganas de seguir adelante 

para que nuestra tierra en un futuro sea próspera  

Recomendaciones 

• Volver a citar al doctor Luciano para que nos siga educando y guiando para lograr 

una mejoría en nuestro económica nariñense.  

• Lograr constatar las reuniones con más antelación para que el conversatorio sea más 

ameno  

• Seguir los consejos que aportó el doctor Luciano  

• Más que una recomendación sería un agradecimiento a nuestro profesor y al doctor 

Luciano por el tiempo que fue dedicado para realizar el conversatorio  

Fuente propia 



 

 

 

 

 

 

 

 

 


